
SUPLEMENTO A LA GACETA

DE LA REGENCIA

DEL MARTES 25 DE FEBRERO DE 1812.

ESPAÑA.

Cádiz 25 de febrero.

Antes de anoche fondeó en este puerto la fragata española *Castilla*, que salió el 30 de agosto del año pasado del Callao de Lima para Guayaquil, y dió la vela de este último puerto el 12 de octubre para Europa. Ha conducido á su bordo á los dos señores diputados de Córtes, D. Pedro García, por Truxillo, y D. José Bermudez, por Tarma.

Por el mismo buque se ha recibido el núm. 100 de la gaceta del Gobierno de Lima de 17 de setiembre del año pasado, de la cual se traslada literalmente el artículo que sigue:

Copia certificada del oficio que el Sr. Goyeneche dirigió al subdelegado de Arica, remitida al Excmo. Sr. virrey por el intendente de Arequipa.

„Después de apurados todos los recursos imaginables para hacer entender á la provincia de Cochabamba mis pacíficas y benéficas intenciones, no habiendo podido conseguir que su gefe se separase de la detestable conducta que seguia, me puse en marcha con todo mi ejército, dirigiéndome desde la villa de Oruro, por caminos los mas escabrosos y cuasi impenetrables, hasta la llanura del pueblo de Sipisipi, en la que mis enemigos me aguardaron en el dia de ayer en el número de 20000 hombres, la mayor parte de famosa caballería. Inmediatamente que los avisté, y á pesar del cansancio de mis tropas por la larga jornada que habian hecho, dispuse el atacarlos, como efectivamente lo verifiqué con los mas felices resultados, consiguiendo mis entusiasmados y valerosos soldados desalojarlos de tres posiciones ventajosísimas, en que tenian abocadas 7 piezas de artillería, que todas cayeron en mi poder, estando comprehendido en ellas un obus compañero del que tomé en la batalla de Guaqui,

y una culebrina. Dexaron el campo sembrado con 200 cadáveres , habiéndoles hecho ademas considerable número de prisioneros ; sin que por mi parte haya perdido mas que 14 hombres , que fueron víctimas de su temerario arrojo.

„No me detengo un momento en comunicar á V. tan interesante como plausible noticia , seguro de que como tan decidido partidario de la justa causa que defendemos , hará se publique inmediatamente en todo ese partido de su mando, para que se hagan notorias las victorias de las armas del Rey , y sirva de satisfaccion á sus verdaderos y fieles vasallos. = Dios guarde á V. muchos años. = Cuartel general de la hacienda de Gomacairai , á 3 leguas de Cochabamba , 14 de agosto de 1811. = *José Manuel de Goyeneche*. = P. D. Todos los diputados de las corporaciones del secular y eclesiástico acaban de entrar á rendir la ciudad y su provincia á discrecion. = Sr. D. Antonio del Ribero.”

El parte de oficio del general Goyeneche al Excmo. Sr. virey , que debia venir en derecha , ó no ha podido pasar por algunos pueblos de indios de la provincia de la Paz , ó ha caido en sus manos,

porque validos de la mucha distancia del ejército, se hallaban alborotados por los insurgentes, habiéndoles hecho creer que los realistas no cumplirían la oferta del perdón que les habían prometido; pero se desengañarán luego que llegue á aquel territorio el coronel D. Mateo Panacagua, cacique de Chincheros, que con 8000 fieles y nobles indios de su devoción, se dirige á persuadirlos ó sujetarlos por la fuerza."